



MARTES 25 DE NOVIEMBRE DE 2025

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **PIDE PAN ATENDER A TRANSPORTISTAS**

Para evitar que se sigan dando bloqueos como el realizado ayer en la República Mexicana, se debe escuchar y generar acciones concretas para resolver la problemática de inseguridad que viven los transportistas y de falta de precios justos para los productores agrícolas, señaló Martín Arango, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional. (DQ 4)

### MORENA

#### **PIDE MORENA REANUDAR EL DIÁLOGO ENTRE ASTRID ORTEGA Y MAURICIO KURI**

Porque los únicos afectados son los habitantes de Cadereyta de Montes es necesario retomar el diálogo y buscar un espacio donde se sientan cómodos tanto la alcaldesa del municipio, Astrid Ortega, como el Gobernador, Mauricio Kuri, afirmó el secretario general de Morena Querétaro, Alejandro Pérez. (DQ 6)

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: QUERÉTARO, LÍDER EN VIOLENCIA DE GÉNERO**

De enero a septiembre hubo mil denuncias por maltrato a mujeres, revela secretaria.

### **N: TRAGEDIA Y APOYO**

Garantiza Mauricio Kuri el apoyo para la familia accidentada en la Sierra.

### **AD: BUSCAN MOVILIDAD FERROVIARIA EN SANTA ROSA JÁUREGUI**

Aunque el proyecto del tren México-Querétaro con su conexión hacia Laredo está en una fase preliminar, autoridades estatales analizan fortalecer la movilidad en Santa Rosa Jáuregui.

### **EUQ: ESTADO, EL SEXTO CON MÁS LESIONES DOLOSA HACIA LAS MUJERES**

De enero a septiembre, se registraron en Querétaro mil 414 hechos de este tipo, reporta el Secretariado; van 10 feminicidios en este periodo.

### **CQRO: CAMPESINOS Y TRANSPORTISTAS PROTESTAN EN CARRETERAS FEDERALES**

Transportistas y campesinos iniciaron los cierres intermitentes en la caseta de Palmillas, en San Juan del Río, y provocaron largas filas de vehículos en ambos sentidos de la carretera federal 57.

### **PA: PRESENTA FELIFER MARCA BLOQUERS**

Querétaro se convierte en capital mundial del emprendedurismo.

### **P: NIEGA MORENA UN RECHAZO ANTICIPADO AL PRESUPUESTO DEL 2026**

Análisis. El coordinador de la bancada morenista señaló que, aunque han sostenido reuniones preliminares con Finanzas, la definición de postura dependerá del análisis formal del paquete fiscal, y reiteró que Morena no rechaza automáticamente la propuesta del Ejecutivo.



MARTES 25 DE NOVIEMBRE DE 2025

## PODER EJECUTIVO

### 2026 SERÁ UN AÑO COMPLICADO: MAURICIO KURI

El gobernador Mauricio Kuri señaló que se espera un próximo año complicado, por lo cual mencionó que no es fácil estar en el escarnio. "Yo sé que, a veces, para el que gobierna no es fácil estar en el escarnio; luego es bien complicado. Pediría muchísimo su apoyo para que Querétaro siempre vaya bien". Mencionó que, a poco tiempo de finalizar su mandato, espera mejorar la situación de Querétaro. (AD 4)

### "MI GOBIERNO SIEMPRE ESTARÁ ABIERTO", AFIRMA MAURICIO KURI FRENTE A SEÑALAMIENTOS DE LA ALCALDESA DE CADEREYTA, ASTRID ORTEGA

El gobernador Mauricio Kuri aseguró que su gobierno ha estado abierto para los presidentes municipales, incluido Cadereyta. Lo anterior, tras los señalamientos de la alcaldesa Astrid Ortega, luego de los resultados del intento de reunión la semana pasada. (N 3)

### NO SON DE QUERÉTARO QUIENES CIERRAN LA CASETA DE PALMILLAS: ERIC GUDIÑO

Eric Gudiño, secretario de Gobierno, ninguna organización de Querétaro ha participado en el cierre de la caseta de Palmillas. Y es que en Querétaro, como en la mayoría de los estados de la República, se efectuaron cierres carreteros por parte de transportistas y productores de maíz. (N 6)

## PODER LEGISLATIVO

### PROYECTO BATÁN SE QUEDÓ "EN EL LIMBO"; DIPUTADOS, SIN RUTA LEGAL

En estatus de "en análisis" es cómo se encuentra de manera formal el proyecto El Batán, y a pesar de la controversia que generó su posible aprobación en el Congreso local en septiembre, diputados locales desconocen cuál será la ruta legislativa que se aplicará a dicho proyecto. Aunque el gobernador Mauricio Kuri declaró "muerto" dicho proyecto, que fue ingresado el 4 de junio de 2025, no se solicitó el retiro de la iniciativa, por lo que mantiene vigencia en las comisiones de Planeación y Presupuesto y Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones. (P 4)

### RETRASAN 3 ALCALDES PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Para que la ciudadanía tenga las herramientas para que sea escuchada por las autoridades es necesario que los municipios de Pedro Escobedo, Amealco y Cadereyta aprueben los reglamentos generados a partir de la Ley de Participación Ciudadana, señaló Mauricio Cárdenas Castillo, presidente de la Comisión de Participación Ciudadana por lo que les ofreció el apoyo de la comisión para evitar un retraso respecto a los demás municipios. (DQ 8)

## MUNICIPIOS

### REGIDORES DE CADEREYTA ACUDEN AL GOBIERNO ESTATAL PARA RECUPERAR EL DIÁLOGO TRAS CONFRONTACIÓN DE ASTRID ORTEGA Y EL GOBERNADOR.

Luego de que la presidenta municipal de Cadereyta, Astrid Ortega, abandonara una reunión con el gobernador Mauricio Kuri acusando "misoginia" y "violencia política", la gobernabilidad en el municipio quedó en entredicho y provocó que regidores de distintas fracciones políticas acudieron este lunes a una reunión con el secretario de Gobierno, Eric Gudiño, para retomar los canales institucionales y gestionar apoyos urgentes para la población. (AD 13)



MARTES 25 DE NOVIEMBRE DE 2025

## PRESENTA "CHEPE" EL CINE NARANJA

Por el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, el alcalde de Corregidora, Josué Guerrero presentó el Cine Naranja: "Luz, Cámara, No Violencia" a las y los estudiantes del COBAQ plantel 3. La iniciativa integra proyecciones de películas y cortometrajes que buscan la sensibilización y prevención de la violencia de género en Querétaro. (DQ 8)

## INFORMACIÓN GENERAL

### SOMOS ESTADO LÍDER EN GOLPEAR MUJERES

El estado ocupa el primer lugar a nivel nacional en violencia de género, con 37.67 casos por cada 100 mil habitantes, de acuerdo con datos del SESNSP del país. Con base en el informe de violencia contra las mujeres, de enero a septiembre de este año, a nivel nacional se registraron 4 mil 929 casos de violencia de género, de los cuales el 93.8%, es decir, 4 mil 621 delitos se concentraron en tres estados de la República, entre ellos Querétaro. (DQ 5)

### VIOLENTADAS 7 DE CADA 10 MUJERES EN QUERÉTARO

En Querétaro, siete de cada 10 mujeres han vivido un episodio de violencia, siendo las lesiones, abuso sexual y la violencia familiar las incidencias más frecuentes que se comenten contra este sector. Estos números posicionan a la entidad entre los primeros lugares de violencia de género, señaló la representante legal de la asociación civil feminista Adax Digitales, Mayra Dávila. (ESSJR 3)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

**Firme.** Luis Fernández es el más moderado de Morena, o dicho de otro modo, el menos peleonero de los que aspiran a ser candidato de la 4T a gobernador y está más activo que nunca. Todas las semanas recorre el estado y va ganando liderazgo interno sin recurrir a gritos, "grillas" ni bloqueos de calles, como, en cambio, si hacen sus compañeros. Y viene a cuento porque esa forma de trabajo del diputado federal le genera simpatías incluso fuera de su partido. **¿Se vale?** Por ejemplo, la simpatía por el morenista logró acabar con la fuerte enemistad entre la secretaría estatal de Educación, Martha Soto, y la coordinadora de USEBEQ, la aguerrida Irene Quintanar, quienes ya fueron juntas y también por separado a reuniones con Luis Fernández. Ambas tienen su corazoncito latiendo rumbo al 2027, pero el sistema de castas del PAN les resta posibilidades. **Extinción.** Hablando de desilusión, la líder priista Abigail Arredondo pierde la poca presencia que tenía con su partido, que ya no convoca a ruedas de prensa ni participa de la agenda local. Es el reflejo del otrora "partidazo" perdido en la neblina de lo irrelevante. (DQ 4, ESSJR 4)

### EXPEDIENTE Q / RODEOS

Nuevamente, el nombre del municipio de Cadereyta volvió a poner sobre la mesa la diferencia entre quienes llegan a hacer política con ganas de enredar todo y quienes entienden que el cargo se ejerce con seriedad. Usted recordará que mientras la alcaldesa Astrid Ortega armó un escándalo porque le iban a tomar una foto en una reunión de trabajo y decidió levantarse y no comenzar al encuentro con el gobernador del estado y tres integrantes mujeres del gabinete estatal y armó su "live" a las puertas del palacio de gobierno para que su más ferviente seguidor le hiciera segunda y seguir con su narrativa de armar lío y de trabajo mejor ni hablar. La regidora Laura Alexa Hernández lo dijo sin vueltas: la gente de Cadereyta merece respeto y respeto también significa que sus autoridades no conviertan una mesa de trabajo en un berrinche público. Ella, junto con otros regidores de distintos partidos, acudió a la reunión con el secretario de Gobierno, Eric Gudiño Torres, para hablar de lo que realmente importa: licencias de alcohol que requieren orden, obras pendientes, programas sociales, caminos dañados por las lluvias y temas de migración, o sea



MARTES 25 DE NOVIEMBRE DE 2025

de trabajo real, sin espectáculo. La diferencia es clara, mientras la alcaldesa llegó predispuesta a la confrontación y se quedó atorada en el discurso de la “violencia” por una foto, los regidores entendieron que Cadereyta está por encima de cualquier ego personal o color partidista. La reunión, de hecho, fue pedida precisamente para buscar apoyo del Gobierno del Estado sin poner filtros políticos. Y ahí estuvieron Juana García (Morena), Orlando Muñoz (PRI), Laura Alexa Hernández (PVEM) y Valeria Martínez (PAN). Cuatro fuerzas políticas diferentes que lograron lo básico: sentarse, escuchar y plantear lo urgente. La gobernabilidad no se construye con desplantes, más bien se construye trabajando y en Cadereyta, que vive problemas concretos, urge el trabajo porque ya van más de 360 días de puro escándalo y pleito; en Cadereyta urgen funcionarios y políticos que entiendan que la grilla debe ser el 10 % del ejercicio de gobierno y el resto trabajo puro, pero todo parece indicar que a doña Ingrid, se le va a ir el tiempo en pleitos. Eso solamente lo sabremos en 2027, cuando los habitantes de aquel lugar le den la espalda o refrenden su trabajo en las urnas. Es un caso digno de análisis. La diferencia es clara, mientras la alcaldesa llegó predispuesta a la confrontación y se quedó atorada en el discurso de la “violencia” por una foto, los regidores entendieron que Cadereyta está por encima de cualquier ego. **De rebote** La secretaría de Movilidad de la capital, nuevamente dialogó con propietarios de estacionamientos para actualizar tarifas y horarios de los 54 estacionamientos del Centro Histórico. Pedro Ángeles Luján anunció que este mes revisarán números con propietarios y asociaciones, pero más allá del ajuste, lo que la gente espera es orden, reglas claras y que se acaben los abusos disfrazados de “servicios adicionales” porque eso de cobrar los baños a los clientes, huele a abuso. (DQ 16, ESSJR)

## ASTERISCOS

**Cierre complejo.** En un discurso introspectivo, el gobernador Mauricio Kuri anticipa un 2026 turbulento y admite las dificultades del “escarnio” público. A unos meses de concluir su mandato, su llamado al apoyo ciudadano resuena como un mea culpa equilibrado: errores cometidos, logros alcanzados y un reto vital que lo ha transformado. Es interesante ver a un líder reconocer la complejidad del poder, lejos de la arrogancia común que abrigan muchos políticos. Kuri apuesta por un “cierre con tambor batiente” para legar un estado fortalecido. Querétaro merece esa ambición, pero el verdadero éxito dependerá de la unidad colectiva, no solo de promesas. **Perfiles.** En una era donde Morena domina el tablero, el PAN se arma para 2030 con un arsenal de nombres. Según el dirigente nacional panista, Jorge Romero, en una entrevista para El País, el queretano Mauricio Kuri encabeza la lista junto a gobernadoras como Maru Campos, Libia García y Tere Jiménez. “Perfiles nos sobran”, aseguró, y hasta coqueteó con externos como Ricardo Salinas Pliego. Abrirse a un magnate como Salinas sugiere que el PAN busca músculo mediático para contrarrestar a la 4T. Kuri, con su gestión en Querétaro, representa estabilidad; pero esta diversidad podría revitalizar al blanquiazul, o diluirlo en alianzas oportunistas. El tiempo dirá. **Sin colores.** Más allá de los colores partidistas, dejando a un lado las tensiones políticas de la alcaldesa Astrid Ortega, regidores de Cadereyta de Montes (de Morena, PVEM, PRI, PAN y PT) se unieron para dialogar con el Gobierno estatal, priorizando el bienestar municipal sobre egos. Alexa Hernández lo resumió así: sin colores, solo beneficios para los cadereytenses. Iniciarán con regularización de comercios, un paso urgente y necesario. Este gesto contrasta con el reciente desencuentro entre el gobernador Kuri y la alcaldesa Ortega, que afecta a todos. Es una lección: el golpeteo predispuesto solo daña. Ojalá inspire más puentes, no rupturas, para un Querétaro unido. (AD 14)

## BAJO RESERVA

**Felifer lanza la marca Bloquers.** Ayer por la noche, nos cuentan, se dio el lanzamiento de la marca Bloquers. Este, nos dicen, es un proyecto que impulsa el gobierno de Felipe Fernando Felifer Macías. La iniciativa, nos cuentan, se impulsa por primera ocasión en la entidad, pues es un ecosistema con más de mil 600 proyectos que fomentan el desarrollo de emprendedores capitalinos. El objetivo, nos refieren, es colocar a Querétaro como capital mundial del emprendedurismo, al fortalecer un ecosistema que impulse nuevas ideas. Este tipo de proyectos, nos comentan, anima a quienes todos los días trabajan con poco capital económico por colocar sus productos en el mercado frente a la competencia que representan las grandes empresas. **El viernes presentan proyecto de Presupuesto para**



MARTES 25 DE NOVIEMBRE DE 2025

**2026.** El domingo 30 de noviembre es la fecha límite que marca la ley para que el Poder Ejecutivo que encabeza Mauricio Kuri presente al Congreso local el proyecto de presupuesto y ley de ingresos para el ejercicio fiscal 2026, mismo que tendrá que dictaminarse en la Comisión de Planeación y Presupuesto que preside el diputado panista Gerardo Ángeles y aprobarse en el Pleno a más tardar el próximo 15 de diciembre. La iniciativa, nos cuentan, se presentará el próximo viernes 28 de noviembre. Será el secretario de Gobierno, Eric Gudiño, quien entregará el documento a la presidenta de la Legislatura, Georgina Guzmán. (EUQ 2)

## CUANDO UNA FOTOGRAFÍA PESA MÁS QUE EL DIÁLOGO

Por Víctor López Jaramillo

¿Qué tanto importa una fotografía en la era digital? En los antiguos tiempos, Fidel Velázquez decía que quien se mueve, no sale en la foto, porque una imagen en la prensa era valiosa, enviaba mensajes y acomodaba posiciones. Hoy, en tiempos de Tik Tok, redes inmediatas e inteligencia artificial, donde todo puede trucarse, la pregunta es otra: ¿cuánto vale realmente una fotografía? ¿Vale más una foto que un encuentro político? Esa duda atraviesa el desencuentro entre la alcaldesa de Cadereyta, Astrid Ortega, y el gobernador Mauricio Kuri, después de la fallida reunión de la semana pasada en Palacio de la Corregidora. Sería la primera vez que el mandatario la recibiría. La relación ha sido complicada desde el inicio. El primer episodio fue la huelga municipal que estalló por adeudos heredados y que dejó al municipio paralizado durante más de cuarenta días. En ese periodo no hubo un respaldo claro del gobierno estatal, lo que tensó más el ambiente. La crisis terminó por desgastar la imagen del propio gobernador cuando la alcaldesa encabezó una marcha hasta la capital. Aquella marcha fue un símbolo, no por su fuerza mediática, sino porque exhibió que el puente institucional entre Cadereyta y el estado estaba roto. Pero hay otro frente: el agua. El manejo de permisos y la disputa por el control del servicio se convirtió en un tema político de fondo. El plebiscito autorizado para decidir si el municipio debe administrar el servicio terminó de fijar las posiciones: por un lado, la alcaldesa, que insiste en que el municipio debe asumirlo; por el otro, el estado, que llama a no politizar el tema, aunque todo alrededor ya es político. En ese contexto fue la fallida reunión. Las versiones coinciden en que no hubo acuerdo sobre el protocolo de ingreso, en particular sobre el uso del celular. Parece un detalle menor, pero no lo es. Una fotografía puede convertirse en símbolo y el gobernador la cuida como si fuera parte de su capital político. La alcaldesa, por su parte, se burla del episodio en redes al publicar una imagen creada con inteligencia artificial, donde aparece abrazada con Kuri, ambos sonrientes. Esa ironía no solo desafía la versión oficial, también debilita la intención de controlar la narrativa desde Palacio de Gobierno. ¿Vale más una foto que un encuentro político? La forma es fondo en política, pero este caso desbordó ambas dimensiones. No estamos ante un asunto de protocolo, sino ante un ejemplo claro de mal manejo político. La relación entre ambos niveles de gobierno debería centrarse en resolver problemas reales, no en definir quién aparece o no en una imagen. En un estado que presume orden, lo que menos se espera es que una fotografía se convierta en obstáculo para el diálogo. Porque si la política se reduce a eso, la foto deja de retratar la realidad y empieza a sustituirla. (EUQ 12)

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**¿Por qué será?** Que dijo el regidor de Morena en el ayuntamiento de Querétaro, Fernando Flores: "Ya no hay día en que no haya un asesinato o hecho de violencia en Querétaro. Presumen 'sinergia' pero los resultados no son lo que realmente está sucediendo en la ciudad. Entre más gastan en supuesta seguridad, más exhiben la ineeficacia". Sin embargo, la fiscalía del estado reportó ayer que, precisamente como parte de esta estrategia integral Sinergia por Querétaro, en la que, cabe subrayar, participan también la Guardia Nacional y el Ejército Mexicano, en el territorio del estado se han llevado a cabo mil 700 cateos y 866 personas han sido detenidas; de estas, 220 fueron remitidas a la Fiscalía General de la República por la naturaleza de los delitos investigados. De acuerdo con la información, a partir de la creación de los operativos de Sinergia a la fecha, se ha triplicado el número de cateos y de personas detenidas respecto a 2024. ¿Por qué será que el regidor no se refiere a Sinaloa, Michoacán y Estado de México? Es muy fácil responder: ¡Porque se daría un tiro en la pata... y a su partido! Capacitará UAQ a empresas sobre "Ley



MARTES 25 DE NOVIEMBRE DE 2025

**silla”** Que la Facultad de Psicología y Educación de la UAQ lanzó una convocatoria para el curso Ley silla: obligaciones patronales, para que patrones y empleadores se informen sobre la reforma laboral que reconoce el derecho al descanso de los trabajadores que pasan más de tres horas continuas de pie o que desempeñan labores en condiciones de bipedestación. De acuerdo con la especialista que encabezará la capacitación, Maite Romero-Águila, la norma vigente establece tres obligaciones a las empresas: garantizar descansos a colaboradores que realizan jornadas largas, realizar un análisis de los perfiles de puesto para identificar a los empleados que requieren el beneficio y proporcionar sillas ergonómicas adecuadas. A partir del 14 de diciembre, la Secretaría del Trabajo iniciará auditorías para verificar el cumplimiento de estas disposiciones. El curso se impartirá el miércoles 26 de noviembre a través de Zoom, de 17:00 a 19:00 horas. Para más información, las personas interesadas pueden escribir al correo educonpsicouaq@gmail.com o realizar su preregistro en <https://tinyurl.com/PreregistroCursoECFPSyE>.

**Arranca SEDESOQ entrega de apoyos para la economía familiar** Que el secretario de Desarrollo Social del estado de Querétaro, Luis Nava, dio a conocer que ya inició la entrega de apoyos del “Programa de coinversión”, que permitirá a familias en situación de vulnerabilidad acceder a electrodomésticos o calentadores solares mediante un esquema que reduce significativamente el costo final. De acuerdo con la información, los beneficiarios podrán adquirir estos equipos con una aportación que no excede el 30 % de su valor, gracias a una bolsa conjunta de 9 millones de pesos y la participación de la iniciativa privada, específicamente de Congregación Mariana Trinitaria, AC. El programa contempla apoyos para 4 mil 500 familias (CQRO 2)

## GURÚES

Por José Luis Aguilera Rico

**Cadereyta de Montes, gobierno de ocurrencias.** Uno de los municipios más prósperos y con mejor crecimiento económico, sin tener ninguna duda, lo era Cadereyta de Montes. Por supuesto que los números no eran nada engañosos, porque Cadereyta era la puerta prácticamente a la sierra de Querétaro y empresarios en tema económico voltearon a ver dónde invertir en materia turística, dónde podían platicar para poder expandir recursos económicos fuertes que venían desde Baja California para pensar en un segundo lugar de visita después de los grandes viñedos de la región. Hoteles, espectáculos y grandes eventos se podían desarrollar en Cadereyta porque tenía todas las características precisamente para que empresarios del extranjero voltearan con visión de futuro a un municipio en crecimiento en los años 2021 a 2024, pero lamentablemente no pudo ser posible ante la llegada de Morena al gobierno municipal. Todas las puertas se cerraron para poder dialogar con la actual administración, donde solo parecía ser a los ojos de todos, un gobierno de ocurrencias, que solamente le hace caso al que ordena desde un escritorio de San Lázaro qué destino puede tener Cadereyta en el futuro y es que me refiero a Gilberto Herrera, exrector de la máxima casa de estudios y actual diputado federal por Morena en el primer Distrito. Y es que todo lo que se ha venido dando a la llegada de Morena en Cadereyta han sido puras ocurrencias, desde tener un paro laboral contra trabajadores, pasando por fracasos en foros del agua y también ahora hasta programas de Internet en plazas públicas. La manera de gobernar de Morena en Cadereyta es clara y evidente: llamar la atención en los egos personales para después tirar al piso la política de Morena, que por supuesto es distraer la atención de los que gobiernan y culpar al pasado de lo mal que le ha ido a este municipio, en tan solo 12 meses. Escuchamos un primer Informe de gobierno municipal cuyos resultados fueron nulos, donde los pleitos personales salieron a relucir, donde la división, inclusive entre regidores de este municipio de todos los partidos políticos, incluido Morena, es clara y evidente: no se ponen de acuerdo en ninguna sesión de cabildo y las autoridades municipales no hacen absolutamente nada, justifican prácticamente todo en culpar al gobierno del estado, del Partido Acción Nacional, de que no tienen recursos para salir adelante, y es que esperemos las observaciones mejor de la Entidad Superior de Fiscalización para ver de qué manera están gobernando los de Morena en Cadereyta; lo que sí es seguro es que tendremos observaciones que en este momento son más de eventos de Morena en la Ciudad de México, pasando por foros inútiles, justificando manifestaciones en Querétaro en contra de los trabajadores del municipio. La actual administración municipal culpa hasta a los medios de comunicación, diciéndoles que obedecen intereses del



MARTES 25 DE NOVIEMBRE DE 2025

gobierno estatal. Se atrevió a demandar la libertad de expresión de dos medios de comunicación, le faltan al respeto a quienes hoy escriben y hablan en un micrófono, porque no le gusta a la administración municipal que se le critique lo mal que va Cadereyta en la forma de gobernar, acusa la autoridad municipal de violencia política de género y se atreve, incluso, a decir que hay violencia simbólica de género, situación que estas palabras y estos dichos son de él que manda en Cadereyta, llamado Gilberto Herrera, y que hoy en día dicta el discurso de lo que tiene que decirle la administración municipal en los medios de comunicación. Todo está preparado. La lectura que Gilberto Herrera manda todos los días a la administración municipal de Cadereyta tiene que ser acatada en un orden para no hacer enojar al diputado federal; los destinos de Cadereyta en este momento no supieron abordar el tema de las lluvias, no apoyaron a la gente que lo necesitaba y que perdió prácticamente todo ante la fuerza de la naturaleza; se enojaban de todo, hasta porque no fue la presidenta de este país a Cadereyta, y es que Pinal de Amoles sufrió los mayores estragos de la fuerza de la naturaleza y ahí acudió la presidenta de este país y no a Cadereyta, cómo era el ego personal de la autoridad municipal, para que se sacaran la foto. Muchos meses fueron los distractores que la autoridad municipal mencionaba a los medios de comunicación que el gobernador del estado de Querétaro no la recibía, que buscaba la autoridad municipal una reunión con el gobernador para que le pudiera explicar la necesidad de Cadereyta y, cuando tuvo la oportunidad, se salió, sin mayor explicación, acusando al fotógrafo y un celular. Así es como está en el olvido este municipio, hoy no gobierna solo Morena, sino también Gilberto Herrera. Los perjudicados son los ciudadanos. (CQRO 10)

## FUEGO AMIGO

Compartiendo el pan y la sal, el gobernador Mauricio Kuri encabezó un encuentro con reporteros de la fuente. En la foto, Fernando Trejo, jefe de fotógrafos de Plaza de Armas; Javier Hernández, reportero de El Universal, el jefe de Comunicación Social, Juan del Villar y Karen Munguía de Diario de Querétaro. (PA)

## FUENTES DE EL MARQUÉS

Por Juan A. del Agua

¡Gracias por tanta solidaridad! Anoche concluyó el novenario para Sergio Arturo Venegas Ramírez fallecido a los 55 años tras una rica carrera en prensa nacional y local con exclusivas como la del secuestro de El jefe diego y la recaptura de El chapo, pero quizá el mayor logro de El armero fue la inédita solidaridad despertada en los medios y el reconocimiento generalizado. Damos fe. Agua del vertedero para el periodista entero (PA)

## PAN 39 VS. MORENA 30: DEMOSCOPIA/LA JORNADA

Por Sergio A. Venegas A

Felifer y Santiago lideran a los aspirantes. En San Juan perfilan a Tania contra Rosy Mayra Dávila buscará el distrito XV local Ella se llama Jacqueline Hinojosa Madrigal El PAN se mantiene delante de Morena en la competencia por la gubernatura de Querétaro, de acuerdo con la encuesta de Demoscopia Digital y La Jornada. Rumbo al 2027. Apoco más de un año y medio de los comicios el Partido Acción Nacional se mantiene en las preferencias electorales en Querétaro con nueve puntos de ventaja sobre Morena: 39.2 % contra 30.1, de acuerdo con la encuesta publicada este sábado 22 de noviembre por Demoscopia Digital/La Jornada, que coloca en tercer lugar a Movimiento Ciudadano con 5.7. En la evaluación de hace un mes el PAN tenía 37.5, Morena 29.1 y MC 5.9. El que más subió fue el albiazul: casi dos puntos. ¿Por cuál partido votaría? Eso se le preguntó con entrevistas directas realizadas, entre el 18 y 21 de este mes, a mil ciudadanos del Estado, en el caso de que las elecciones fueran hoy. Foto del día, pues. El PRI tiene 4.2; PVEM, 3.6; PT, 1.8; otros 6.3 y aún no decide el 9.1 %. En cuanto a candidatos, en el PAN el primer lugar es del alcalde capitalino Felifer Macías con 28.1 de preferencias, seguido de Luis Nava, secretario de Desarrollo Social con 20.5 y Agustín Dorantes con 13.9 %. Por Morena lidera Santiago Nieto con 35.2%, Gilberto Herrera 11.9 y Luis Humberto Fernández 4.7%. Si la designación de candidatos se definiera por el tema de género, encabezan Lupita Murguía del PAN y Beatriz Robles de Morena. Cabe señalar que la encuesta de Demoscopia Digital/La Jornada fue aplicada en los



MARTES 25 DE NOVIEMBRE DE 2025

17 estados que tendrán cambio de gobernador y como en la anterior, la 4T domina en 15, incluidos Nuevo León y Jalisco, que son de MC y Chihuahua del PAN, que conservaría Querétaro y Aguascalientes. El tiempo lo dirá. **-Bala de plata-** Mujer contra mujer. En el municipio de San Juan del Río el PAN irá con mujer. Ha presentado tres buenas cartas, pero todo indica que la nominación favorecerá a Tania Ruiz. En Morena el aspirante más fuerte es el Güero Inzunza, pero podrían optar por Rosy Ríos de Sinecio, que tiene importantes relaciones en la cúpula del partido. De pronóstico reservado. **-Trinchera-** Tiempo de mujeres. La activista Mayra Dávila, abogada y campeona nacional de oratoria, está trabajando para ser candidata de Morena por el distrito 15 de la Sierra Gorda, su tierra. Téngala en cuenta. **-Contrafuego-** Cámara. Fuentes regularmente bien informadas consideran que habrá acuerdo entre las diversas fuerzas políticas del Congreso local, presidido por la diputada Gina Guzmán, para lograr la mayoría calificada y aprobar este viernes el presupuesto estatal 2026 de Mauricio Kuri. Los Gilbertistas se oponen. **-Fogonazo-** ¿Y quién es ella? Se llama Jaqueline Hinojosa Madrigal, la joven rubia que estuvo y cantó con Felifer Macías en el concierto de Alejandro Fernández el viernes pasado en el Palenque. Es neo queretana originaria de Yucatán y fue diputada federal por el PRI en la LXV Legislatura junto con el hoy alcalde de la capital, cuyo proyecto de orden ha defendido. Es bella e inteligente. (PA2)

## #POLÍTICA CONFIDENCIAL

**Asistencia.** Nos cuentan que, desde temprana hora, autoridades del gobierno estatal se encuentran apoyando a los deudos de los fallecidos en el accidente vial ocurrido en la Sierra Gorda, por lo que se dispuso de una aeronave para trasladar a algunos heridos que requieren atención especializada. Veremos la evolución de los pacientes en este accidente inédito de personas que habían asistido a la Feria de Querétaro. **En el olvido,** nos dicen que han dejado diputados de la 4T la iniciativa de revocación de mandato, y es que, aunque fue de los temas que defendieron al arranque de la actual legislatura, hay quienes aseguran que no quieren avanzar con estas leyes secundarias hasta no tener claridad de si podría haber nuevas composiciones políticas en el futuro proceso electoral, y es que aplicaría a la figura del titular del Poder Ejecutivo. **Sin cambios,** es cómo pasa el tiempo en el Congreso local, puesto que no hay incremento en sesiones de comisiones y, por ende, no se han superado las dos sesiones de pleno que pide como mínimo la ley; lo que nos dicen es muy cómodo para que las y los legisladores locales tengan el tiempo necesario para estar presentes en las diferentes colonias que representan, escuchando y atendiendo peticiones ciudadanas. Al menos eso dicen. (P 2)

## #CÓDICE QUETZAL

**Diálogo.** La 4T pidió que se regrese el diálogo entre el gobernador Mauricio Kuri y la alcaldesa de Cadereyta, Astrid Ortega Vázquez, pues Alejandro Pérez Ibarra, secretario general de Morena señaló que esta situación afecta a los cadereytenses, cabe señalar, que el gobierno del estado está dispuesto a reintegrar el diálogo. **Sanción.** Luego del paro de trabajadores de un concesionario del sistema Qrobus, la AMEQ puso sanciones al mismo, retirando hasta el 13% de su flotilla de circulación, mostrando mano dura por lo ocurrido. **Innovación.** Desde Bloque, el alcalde de Querétaro, Felipe Macías, presentó Bloquers, la nueva comunidad que busca impulsar el emprendimiento de alto impacto, misma que concentra más de mil 600 proyectos y busca posicionar a Querétaro como referente global del emprendurismo. (Código Informativo)

## EL ALFIL NEGRO

**Convenio.** Importante convenio firmó Felifer con Mars Petcare México y además anunció microchips de geolocalización para animales de compañía para el 2026. Eso de "vida de perro" tiene sus acepciones. (N)



MARTES 25 DE NOVIEMBRE DE 2025

PERIÓDICOS	
<b>AD:</b> AD QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS	<b>P:</b> PUBLIMETRO

